



EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA DEL SENADO, FELIPE KAST:

“LOS EXTREMOS NO ESTÁN INTERESADOS EN EL DEBATE SERIO de políticas públicas, solo en la pelea de trinchera”

El senador Evópoli afirma que el acuerdo logrado es un triunfo de las ideas de su sector, dado que se mantuvo el 6% de cotización individual y objeta la crítica que considera que el 1,5 de préstamo reembolsable que plantea el proyecto corresponda a un sistema de reparto. De cara a la votación del proyecto en la sala del Senado, advierte que a pesar de que “algunos no querrán hacer nada con el gobierno de turno”, se trata de una propuesta seria. | MARTA ARRIAGADA E.

La curva que cruza la cara del senador Felipe Kast cuando le preguntan ¿cómo está? da cuenta de que hoy es un hombre que quiere ser más feliz que ayer, que — pese a su intensa labor senatorial — busca quitarle un poco de estructura a su vida y estimar los equilibrios entre el trabajo, el deporte, el tiempo con sus hijos y una situación amorosa que inicia. Por lo mismo, así como usa traje, camisa y corbata al mando de la comisión de Hacienda del Senado, hoy también se da espacio para los gustos que alguna vez dejó de lado.

Felipe Kast (47) —hijo del exministro Miguel Kast— tuvo desde muy joven una intensa carrera política. Después de haber sido presidente del centro de alumnos del Verbo Divino, estudió Ingeniería Comercial en la U. Católica, para luego realizar un máster en políticas públicas en Harvard. Participó activamente en la campaña que llevó a Sebastián Piñera a La Moneda y terminó convertido en su ministro más



El senador Evópoli preside la comisión de Hacienda.

“Sería reparto si es que el 1,5 fuese entregado a un fondo que no se recupera. Esto es un préstamo. Es una inversión forzosa en renta fija”.

joven, en Desarrollo Social, con 32 años. Más tarde, fundó el partido Evópoli, y fue diputado y luego senador.

Durante la entrevista, en lugar de corbatas lo único que lleva amarrado al cuello es un collar de piedras oscuras que compró en Perú. Está sentado en uno de los sofás rosados que combinan con las paredes del hotel *boutique* que ayudó a fundar, Casa Cecilia.

Hace un par de semanas estubo en La Araucanía, región que representa en el Senado. Además de reunirse con el alcalde de Pucón, elegido en las votaciones de octubre, también se hizo un tiempo para su clase número 35 de vuelo a bordo de un avión RV. En esta oportunidad, sobrevoló el volcán Villarica, llegando a los 10

mil pies de altura, pero hasta ahora siempre en la compañía de su profesor de vuelo, Fernando Abasolo. “Es maravilloso ver las cosas desde otro ángulo. Se te olvida el mundo. Todavía no me relajo mucho, porque estoy aprendiendo, pero es un momento muy tuyo, mucho de meditar. Además es un medio de transporte que puede ser muy valioso para un lugar al cual me gustaría ir, no demorándome muchas veces cinco horas en auto”, reflexiona Kast a casi un

año de la muerte del expresidente Sebastián Piñera, a quien lloró y dice que conoció no solo como jefe. Al fin de semana, solo bastó un WhatsApp preguntándole ¿en qué está, presidente? para que a los 10 minutos apareciera en su casa para compartir un momento.

Hoy, el senador de Chile Vamos lidera la comisión de Hacienda del Senado, instancia clave en la que se busca afinar el acuerdo que se logró entre Chile Vamos y el Gobierno en la comisión

de Trabajo. Al mismo tiempo, es un momento de reinvención para él, que incluye una posible presidencia del Senado en marzo si es que los acuerdos pactados se cumplen.

“DEMOSTRAMOS QUE LA COMISIÓN DE HACIENDA TIENE UN ROL IMPORTANTE QUE CUMPLIR”

La semana que recién pasó fueron días intensos, puesto que en la comisión que preside se inició la revisión de las casi 800 páginas del informe. Como presidente de la instancia, Kast pospuso la votación argumentando que no sería serio que un trabajo de seis meses de los senadores integrantes de la comisión de Trabajo sea votado en un par de días en Hacienda. Por lo mismo se extendió hasta este fin de semana. “Demostramos que la comisión de Hacienda tiene un rol importante que cumplir”, afirma. Algunas de las modificaciones introducidas al proyecto en su paso por la comisión de Hacienda esta semana fueron: incorporar en la cartola de AFP el valor del préstamo al Estado, como parte del ahorro y en las proyecciones de jubilación. Además, se agregó la obligación de limitar el crecimiento del Fondo de Ahorro Previsional Personal (FAPP) cuando se encuentre en superávit, devolviendo anticipadamente el préstamo a los trabajadores. Asimismo, la gobernanza del FAPP será “idéntica al Banco Central”, para evitar captura política, dice.

—¿Qué aspectos destaca usted del acuerdo de pensiones que se logró en la comisión de Trabajo?

—Lo más valorable de esto es la defensa de la propiedad de los trabajadores del 6%. Recordemos que tiempo atrás en un gobierno nuestro se evaluó la opción de que tres puntos de ellos fuesen a reparto y que finalmente la integridad de los otros tres vayan a cuentas individuales. Lo logrado ahora es un gran triunfo de nuestras ideas y por otro lado habla de un gobierno que se abrió a darse cuenta de que el reparto es insostenible porque cada vez tenemos más adultos mayores.

—¿Usted comparte la opinión de que el 1,5, reembolsable tiene una lógica de reparto? Es lo que critican algunos sectores de derecha.

—Claramente eso no es así. Sería reparto si es que el 1,5 fuese entregado a un fondo que no se recupera. Esto es un préstamo. Es una inversión forzosa en renta fija. Si uno quiere criticar el 1,5, la crítica válida no es inventar que es reparto, porque no lo es. La crítica válida es que se restringe las opciones de inversión.

—¿Qué piensa de la actitud de los republicanos?

—Yo creo que es una lástima que los republicanos, en lugar de sentarse a una mesa con actitud constructiva, entren en una lógica más bien de inventar cosas que no son cercanas a la realidad. Yo los invitaría a que tengan una actitud más científica a la hora de evaluar políticas públicas. Algunos no querrán hacer nada con el Gobierno de turno, que es una actitud lamentable, pero dar información falsa no es aceptable.

—Hay quienes, tanto de derecha como de izquierda, han anunciado que no apoyarán el acuerdo en la Cámara, ¿cómo ve esto su partido?

—Estamos convencidos de que es una buena propuesta y en comisión estamos haciendo correcciones relevantes en aspectos fiscales, pero en términos gruesos es una propuesta seria y no es extraño que cuando ocurre los juegos políticos de los extremos se oponer a todo más que buscar acuerdos. Pero el diseño de esta política pública en los gases es muy positivo.

—¿El informe del Consejo Fiscal Autónomo, que fue lo más preocupante?

—Primero, la necesidad de ajustar a la baja el gasto fiscal futuro en caso de que los ingresos tributarios son menores a los proyec-

EL FACTOR HUMANO:

“He visto a muchos políticos hipotecando su calidad de vida como si la única forma de hacer bien el trabajo fuera sacrificando otras cosas”

Felipe Kast cuenta que hace poco adquirió un gusto nuevo: toma clases de *kitesurf* en Curanipe, los fines de semana, y allí recuerda escenas de su infancia, de veranos familiares. La idea es darle el tiempo al deporte. Y a la música también. Antes de dormir, procura tener su tornamesa cerca, acomoda la almohada en el respaldo, se recuesta, se instala los audífonos, la tornamesa como si fuera un *notebook* y comienza a mezclar. Dice que es una especie de meditación. “Desde chico trabajé de DJ, como desde los 15 a los 20. En las noches me dedico una hora a tocar y públicamente lo he hecho un par de veces porque me invitan. Para mí la música es una terapia”.

—¿Y por qué necesita terapia?

—Creo que cuando uno comienza en política, lo hace muchas veces siendo bastante monotématico. Cuidar los equi-

libros creo que es sano, incluso para mi vida laboral.

—Usted fue ministro a los 32 años, ¿le pasó la cuenta esa rutina?

—Yo creo que esa rutina muy intensa, muy temprana, más que pasarme la cuenta, me permitió vivir cosas que probablemente muchas personas viven más tardíamente, en momentos más tempranos. Y por lo mismo, me permite también mirar con más perspectiva o con menos ansiedad otras dimensiones. Yo he visto a muchos políticos hipotecando su calidad de vida como si la única forma de hacer bien el trabajo fuera sacrificando otras cosas, y yo por lo menos aprendí hace un buen tiempo que no estoy dispuesto a eso.

—¿Y por qué?

—No tengo esa ansiedad por el poder.

—Fue candidato presidencial. ¿No queda nada de eso?

—Lo miro con más distancia, pero sobre todo porque mi candidatura presidencial de ese entonces tuvo mucho que ver también con lanzar un proyecto político que era Evópoli. Sabíamos que enfrentábamos a un candidato que terminó siendo, para mí, un muy buen presidente y quien terminó siendo un muy buen amigo. Lo lloré mucho.

—¿Tiene algo que ver la muerte del expresidente Sebastián Piñera en su cambio de percepción?

—Creo que sí. Su inesperada partida fue un golpe muy duro. Nunca me lo imaginé y aún me cuesta creerlo. Tenía una vitalidad inagotable. Amaba la vida, a sus amigos, el deporte y el servicio público.

—¿Su separación fue un punto de



El senador cuenta que en su adolescencia trabajó como DJ.

reflexión también?

—El primero fue en el año 2010, cuando asumí como ministro y quien era en ese

minuto mi mujer, me dijo que me había puesto muy monotématico. Era la época del terremoto, donde los ministros estábamos disponibles 24/7. Ahora estoy en un momento donde los equilibrios los valoro mucho y la política es muy importante, sí, pero no es lo único importante en mi vida.

—¿Le gustaría casarse de nuevo, vivir con alguien, por ejemplo?

—Me separé recién hace dos años y medio. No he pensado en esa posibilidad. Estoy viviendo un buen momento, muy conectado con mis hijos y he tenido la suerte de conocer personas muy valiosas.

—Se han visto imágenes suyas con la animadora Pamela Díaz, de la mano.

—Nos estamos conociendo. Es una mujer especial, carismática, llena los espacios con muy buena energía y autenticidad. ■



POSIBLE PRESIDENCIA DEL SENADO

“No tengo motivos para desconfiar de la palabra empeñada”

A pesar de que en 2022 las fuerzas políticas representadas en el Senado habían suscrito un acuerdo para alternar las presidencias de la instancia, poco y nada quedó de ese pacto, luego de que en marzo de 2024 se eligiera como presidente de la instancia al RN, José García Ruminot, en vez de respetar el turno del PPD con el senador Pedro Araya como carta. En marzo de este año, correspondería el turno a Evópoli, pero lo cierto es que hoy hay quienes señalan que no hay certezas. Sobre todo porque la bancada RN no suscribió el acuerdo inicial. “RN nos pidió apoyar al senador García Ruminot en la presidencia del Senado durante el 2024, luego de la presidencia del senador Coloma el año 2023. No tengo motivos para desconfiar de la palabra empeñada por nuestros socios de coalición”, afirma Kast. ■

tados por la ley de cumplimiento tributario. Eso se enfrentó con una indicación que aumenta la gradualidad de la implementación de la reforma para bajar el gasto fiscal. Segundo, planteó la necesidad de cambiar la administración del FAPP (fondo) y se modificó para replicar la gobernanza que tiene hoy el Banco Central y que ha dado garantías hasta el momento. Y tercero, levantó la alerta de que había varios gastos que no habían sido incorporados en la reforma, básicamente los asociados al sector de educación y de salud.

—Los republicanos fueron críticos con la idea de tomar la semana distrital para revisar el tema y creen que lo más correcto es digerir el texto y votarlo en marzo.

—El hecho de que no quieran sesionar la próxima semana da cuenta de que no les interesa mucho entrar en el análisis técnico del proyecto.

—Pero ellos han dicho que se necesita tiempo para revisar mejor el tema.

—Eso es lo que estamos haciendo en Hacienda y por lo mismo no lo votamos esta semana y claramente decidimos tomarnos el tiempo que sea necesario para analizarlo de forma seria, pero este es un debate que lleva seis meses. La verdad, me habría gustado ver a republicanos trabajando más activamente en esto, pero no.

“A EVÓPOLI LE TOCÓ ECHARSE EL PAÍS AL HOMBRO EN EL MOMENTO MÁS CRÍTICO DE CHILE”

Con 11 años en el Congreso, Felipe Kast dice que está reflexionando sobre si repostula o no a su cargo de senador. De todas maneras, su foco está en centrar sus esfuerzos políticos en sacar a flote a Evópoli, porque su diagnóstico es que el partido ha perdido fuerza.

—¿Tiene alguna ambición política?

—No tengo ambición política personal, sí tengo la ambición de que Evópoli funcione bien. Tengo la suerte de haber fundado un partido donde logré atraer a muchos liderazgos muy buenos, a diferencia tal vez de la historia de otros partidos, como el del PRO de Marco Enriquez-Ominami, que era el partido de Marco, muchas veces Ciudadanos decían que era el partido de Andrés Velasco, yo logré armar un partido donde muchos liderazgos surgieron, un Ignacio Briones, un Gonzalo Blumel, Luciano Cruz-Coke, Hernán Larrain Matte, Gloria Hutt.

“Estamos convencidos de que es una buena propuesta y en comisión estamos haciendo correcciones relevantes en aspectos fiscales”.

—Gloria Hutt es un liderazgo criticado por sectores del partido. ¿Qué análisis hace de su gestión?

—Obviamente no estoy conforme. Creo que Evópoli ha perdido protagonismo y ojalá vuelva a tener la fuerza que en algún minuto tuvo.

—¿Qué le pasó a Evópoli?

—Básicamente a Evópoli le tocó echarse el país al hombro en el momento más crítico de Chile, cuando el presidente Piñera estuvo en su momento más difícil, donde casi lo intentaron derrocar con el estallido delictual. Él tuvo que recurrir a Evópoli, a Ignacio Briones y a Gonzalo Blumel, los dos pilares del gobierno. Fueron estos dos militantes de Evópoli que apoyaron al presidente Piñera, uno a cargo de la seguridad y el otro a cargo de los recursos. Y todo Evópoli se volcó a apoyar al presidente Piñera. Entonces nos olvidamos de diferenciamos, nos olvidamos de la imagen del partido, fuimos el único partido que se opuso a todos los retiros y nos dio lo mismo lo que decían las encuestas porque sabíamos que era una mala política pública. Fuimos el partido más serio de Chile. ■